



Mitteilungsvorlage

Organisationseinheit	Datum	Drucksachen-Nr.
Amt für Klimaschutz und Kreisentwicklung	08.09.2023	2023/233

⇩ Beratungsfolge	⇩ Sitzungsart	⇩ Sitzungstermin/e
Technischer und Umweltausschuss	öffentlich	18.09.2023
Kultur- und Schulausschuss	öffentlich	18.09.2023

Tagesordnungspunkt 11

ZukunftsEntdeckerTage 2023;

Neues Exkursionsangebot für Schulklassen zu den Zukunftsthemen Energie, Mobilität, Klima und Nachhaltigkeit

Historie und Sachverhalt

Im Aktionszeitraum vom 18. September bis zum 27. Oktober 2023 werden Schülerinnen und Schüler zu ZukunftsEntdeckern und können erkunden, wo Zukunft schon heute stattfindet. Mit dem Projekt möchte das Amt für Klimaschutz und Kreisentwicklung für das Thema Klimaschutz sensibilisieren und begeistern sowie die Fortschritte des Klimaschutzes im Landkreis sichtbar machen.

Die ZukunftsEntdeckerTage sollen jährlich stattfinden und sind Teil der Kommunikationsstrategie zum Klimaschutz. Projektpartner sind in diesem Jahr neun Unternehmen und Institutionen, die Vorreiter im Bereich Energiewende, Mobilität der Zukunft, Klimaschutz und Nachhaltigkeit sind. Mit dabei sind die Bodensee Schiffsbetriebe mit dem Elektroschiff Insel Mainau und die Grüne Schule Mainau mit ihrem Klimaprojekt. Die Energieagentur Kreis Konstanz bietet sowohl Führungen durch den Solarpark Rickelshausen als auch durch das Wasserkraftwerk auf der Musikinsel in Singen. Die Arbeitsgruppe Datenanalyse und Visualisierung der Universität Konstanz nimmt die Schulklassen mit auf eine spannende Reise in die Datenwelt und die Modellierung der Mobilitätswende. Besondere Betriebsführungen bieten der Fruchthof Konstanz, das Null-Energie-Hotel aquaTurm und der Recyclingspezialist Reterra. Der BUND Landesverband Baden-Württemberg e. V., Hauptgeschäftsstelle Radolfzell, führt die Schülerinnen und Schüler in die Pflanzen-Kartierung ein und das NABU-Bodenseezentrum gibt ebenfalls eine Einführung in seine Arbeit.

Das Projekt wurde allen Schulleitungen im Landkreis vorab vorgestellt. Seit Mitte Juli 2023 finden Lehrerinnen und Lehrer ausführliche Informationen zu den Exkursionen auf www.zukunftsregion-kn.de. Die Anmeldung erfolgt direkt online über das Formular bei der jeweiligen Veranstaltung. Die Teilnahme an den ZukunftsEntdeckerTagen ist für die Schulklassen kostenfrei. Insgesamt stehen 50 Exkursionstermine zur Auswahl, 31 davon sind bereits belegt (Stand 5. September 2023).

Der Verkehrsverbund Hegau Bodensee unterstützt die ZukunftsEntdeckerTage und ermöglicht die kostenlose und klimafreundliche Anreise mit Bus und Bahn.

Die Projektseite www.zukunftsregion-kn.de befindet sich aktuell noch im Aufbau. Künftig wird das Amt für Klimaschutz und Kreisentwicklung hier über aktuelle Projekte berichten und innovative Ideen, Menschen und Unternehmen für eine nachhaltige Zukunft im Landkreis vorstellen. Auch das digitale Maßnahmenregister des Klimaschutzkonzeptes des Landkreises wird künftig auf dieser Seite zu finden sein.

Der Titel ZukunftsEntdeckerTage ist angelehnt an die FirmenEntdeckerTage im Landkreis Konstanz. Dabei handelt es sich um eine erfolgreiche Kooperation der Wirtschaftsförderung mit der Agentur für Arbeit Konstanz-Ravensburg, der Handwerkskammer Konstanz, der Industrie- und Handelskammer Hochrhein-Bodensee und den Beruflichen Schulen des Landkreises im Rahmen der Ausbildungsinitiative. Seit 2022 können Schülerinnen und Schüler im Rahmen dieses Angebots in den Ferienzeiten Firmen aus verschiedenen Branchen jeweils einen Tag lang besuchen, um einen Einblick in die Arbeitswelt zu bekommen. Mehr Infos zu diesem Projekt unter www.ausbildung-kreis-konstanz.de/firmenentdeckertage.

Anlagen

Keine.